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¿Puede cualquier animal convertirse en una mascota? 

Mascota es el nombre que recibe en español un animal de compañía. Para 

muchos, esta denominación es perfecta para definir a un perro o a un gato, y ahí se 

terminan las posibilidades. La relación de afecto que establecemos con nuestras 

mascotas es, en muchos casos, terapéutica: hacen mucha compañía a personas 

mayores que viven solas, son una responsabilidad para los pequeños que deben 

cuidarlos, darles de comer, sacarlos de paseo y recoger sus necesidades; y además 

animan a darse grandes paseos y a salir de una rutina sedentaria… 

Pero más allá de los perros y los gatos, hay personas que prefieren tener otros 

animales, bien porque su casa es pequeña o porque no se plantean lo que supone para 

un animal vivir encerrado entre cuatro paredes. Entre padres y educadores existe un 

gran debate y hay quien tiene las ideas muy claras: ciertos animales deben vivir en 

libertad y no deben convertirse nunca en mascotas. 

Hay personas que aseguran que una rata es un animal de compañía estupendo, 

sociable y cariñoso. Otras afirman que lo mejor es un cerdo vietnamita porque es un 

animal muy inteligente y además muy limpio. Después están los que prefieren tener 

un acuario lleno de peces de colores o una pequeña tortuga de Florida, un animal muy 

popular en los noventa. Una década después, las tortugas se convirtieron en un 

problema social. Viven tantos años y crecen tanto que la gente no sabe qué hacer con 

ellas y las libera en estanques… De hecho, en la estación de Atocha de Madrid había 

un estanque en el precioso invernadero del centro de la estación, y la gente llevaba 

allí sus tortugas. Tantas llevaron que tuvieron que cerrar el estanque y trasladar las 

tortugas a otro lugar fuera de la ciudad.  

Otros habituales de las tiendas de animales son las mascotas que necesitan vivir 

en una jaula: los hámsteres, los conejos y las cobayas. Y, bueno, en realidad somos 

los humanos los que necesitamos que estén en una jaula para que no vayan haciendo 

sus necesidades por toda la casa. La jaula es una cuestión de higiene. Los otros 

grandes enjaulados son los pájaros: los canarios, los periquitos, las cotorras y los 

inseparables agapornis son los más populares. 

A los humanos nos hacen bien las mascotas. Nos hacen compañía, nos 

mantienen en contacto directo con el mundo animal, nos vuelven más empáticos y 

nos ayudan a desarrollar nuestras habilidades como cuidadores. Pero ¿qué hay de los 

afectos que pueden llegar a sentir un animal por un ser humano? ¿Puede cualquier 

animal convertirse en un animal de compañía o deberíamos tener en nuestras casas 

únicamente perros y gatos? ¿Te parece bien que muchas mascotas vivan en jaulas o 

no le das importancia porque piensas que estos animales no son conscientes de su 

condición? 
 


